
◆
市
長
は
31
年
度
中
に
小
中
学
校

に
エ
ア
コ
ン
を
設
置
す
る
と
い
っ

て
い
る
。
行
政
の
見
直
し
が
必
要

で
は
な
い
か
。
市
役
所
駐
車
場
は

い
つ
も
満
杯
で
困
っ
て
い
る
。
公

用
車
駐
車
場
に
は
い
つ
も
公
用
車

が
止
ま
っ
て
い
る
。
民
間
で
は
車

を
シ
ェ
ア
し
て
い
る
。
半
分
以
下

の
公
用
車
で
い
い
の
で
は
。
知
立

ま
ち
づ
く
り
会
社
（
リ
リ
オ
）
に

15
年
以
上
も
３
千
万
余
の
補
助
金

を
入
れ
て
い
る
。
精
査
す
べ
き
。

◆
市
政
50
周
年
事
業
の
す
す
み
具

合
は
ど
う
か
。

◆
児
童
手
当
の
支
給
不
足
が
あ
っ

た
。
先
物
取
引
に
係
わ
る
損
失
は

３
年
間
、
繰
越
損
失
と
し
て
税
の

控
除
で
き
る
が
、
手
続
き
に
反
映

さ
れ
な
か
っ
た
た
め
、
支
給
不
足

に
な
っ
た
。
繰
越
損
失
に
つ
い
て
、

正
確
な
対
応
が
必
要
で
は
。
国
民

健
康
保
険
税
の
限
度
額
引
上
げ
に

つ
い
て
、
議
会
に
説
明
は
あ
る
か
。

◆
一
般
質
問
に
つ
い
て
、
疑
問
に

思
う
こ
と
が
あ
る
。
会
派
の
質
問

者
に
は
拍
手
す
る
が
、
他
会
派
に

は
し
な
い
。
選
挙
後
、
新
し
い
会

派
に
な
っ
た
ら
変
わ
る
の
で
は
と

思
っ
た
が
、
変
わ
っ
て
な
い
。
市

議
会
の
仲
間
で
は
な
い
か
。

◆
知
立
駅
連
続
立
体
交
差
事
業
に

つ
い
て
、
市
長
は
つ
く
ら
な
い
と

儲
か
ら
な
い
と
い
っ
て
い
る
。
議

会
も
同
じ
考
え
で
す
す
め
て
い
る

の
か
。
ハ
コ
モ
ノ
に
無
理
や
り
投

資
し
て
い
る
が
、
知
立
に
本
当
に

人
が
く
る
の
か
。

◆
昭
和
未
来
会
議
に
３
９
０
万
円

が
予
算
化
さ
れ
て
い
る
。
何
に
使

わ
れ
て
い
る
の
か
。

◆
市
政
に
は
様
々
な
課
題
が
あ
る

と
思
う
が
、
議
会
で
の
一
致
し
た

課
題
は
な
に
か
。
議
会
だ
よ
り

で
、
知
立
市
の
方
向
性
、
課
題
に

つ
い
て
知
ら
せ
て
欲
し
い
。

◆
議
員
は
視
察
に
で
か
け
る
が
、

視
察
で
得
ら
れ
た
も
の
を
、
議
会

報
告
会
で
報
告
し
て
欲
し
い
。

◆
市
議
会
だ
よ
り
に
ゴ
ミ
の
分
別

方
法
が
変
わ
る
こ
と
の
質
問
が
の
っ

て
い
た
。
は
じ

め
て
知
っ
て
驚

い
た
。
ど
う
変

わ
る
の
か
。

公
用
車
の
あ
り
方
、
市
政
50
周
年
事
業

児
童
手
当
不
支
給
な
ど
活
発
な
意
見
表
明

知
立
市
議
会
は
11
月
10
日
、
第
26
回
議
会
報
告
会
を
中
央
公
民
館

で
開
催
。
議
会
報
告
会
は
年
４
回
の
定
例
市
議
会
後
に
開
催
し
て
い

ま
す
。
今
回
は
約
60
人
が
参
加
し
ま
し
た
。
第
１
部
は
各
常
任
委
員

長
が
９
月
議
会
に
つ
い
て
報
告
。
第
２
部
は
市
民
と
の
意
見
交
換
会

を
行
い
、
市
民
11
人
が
行
政
の
見
直
し
、
市
政
50
周
年
記
念
事
業
な

ど
様
々
な
角
度
か
ら
意
見
が
表
明
さ
れ
ま
し
た
。
以
下
、
主
な
意
見

の
要
旨
を
紹
介
し
ま
す
。

各常任委員長が９月議会報告

意見交換会で市民11人が発言

か き つ ば た ２０１６年 １１月１８日 ＮＯ．１９６２

第２６回

議会報告会

意
見
交
換
会
で
の

主
な
意
見
の
要
旨

報告会の様子

知立市議会では、2012年12月に「議会改革特別委員会」が設置され

「市民に開かれた議会」等をテーマに議会運営の在り方が議論されていま

す。日本共産党は、これまで市民アンケート実施や議会モニター制度の創

設、傍聴規則の見直しなどを提案してきました。他会派からはタブレット

端末の導入が提案されていますが、共産党は「管理方法やセキュリティー

面などど問題点を指摘し、時期尚早」としています。多くの

市民の声を議会に反映していきます。ぜひ、ご意見を市議団

までお寄せください。

※ホームページ（日本共産党知立市議団と検索）、または共産党市議

団へ ※次回の議会改革特別委員会は11月20日(火)10時からを予定

議会

改革
市民目線の議会改革へ～ご意見をお寄せください


